

**PENGARUH INVESTASI DAN PENGELUARAN PEMERINTAH
TERHADAP PERTUMBUHAN EKONOMI
KABUPATEN/KOTA DI JAWA BARAT TAHUN 2016-2020**

ZUFFAR IKHSAN PRATAMA

8105162317



**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2022

***THE EFFECT OF INVESTMENTS AND GOVERNMENT
EXPENDITURE TOWARDS ECONOMIC GROWTH IN
DISTRICTS/CITIES OF WEST JAVA 2016 – 2020***

ZUFFAR IKHSAN PRATAMA

8105162317



***Thesis was written to comply one of the requirements to get a Bachelor'
Degree of Education at the Faculty of Economics, State University of
Jakarta***

***BACHELOR'S DEGREE OF ECONOMICS EDUCATION
FACULTY OF ECONOMICS
STATE UNIVERSITY OF JAKARTA
2022***

ABSTRAK

Zuffar Ikhsan Pratama, 2022; Pengaruh Investasi dan Pengeluaran Pemerintah Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Kabupaten/Kota di Jawa Barat Tahun 2016 – 2020. Skripsi, Jakarta: Konsentrasi Ekonomi Koperasi, Program Studi Pendidikan Ekonomi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh investasi dan pengeluaran pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di provinsi Jawa Barat. Data diperoleh secara tidak langsung yang didapat peneliti lewat pihak lain. Data berupa investasi tahunan dan pengeluaran pemerintah, serta Produk Domestik Regional Bruto (PDRB), yang dikumpulkan dari tahun 2015 hingga 2020 dan mencakup 12 kabupaten/kota di Jawa Barat. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah regresi linier berganda dengan menggunakan Software SPSS. Hasil Penelitian menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif dan signifikan investasi terhadap pertumbuhan ekonomi, terdapat pengaruh negative dan signifikan pengeluaran pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi, terdapat pengaruh yang simultan antara investasi dan pengeluaran pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi.

Kata Kunci: Investasi, Pengeluaran Pemerintah, Pertumbuhan Ekonomi, Jawa Barat

ABSTRACT

Zuffar Ikhsan Pratama, 2022; The Effect of Investments and Government Expenditure towards Economic Growth of Districts/Cities in West Java 2016 – 2020. Thesis, Jakarta: Concentration in Cooperative Economics, Economics Education study program, Faculty of Economics, State University of Jakarta.

This study aims to determine the effect of investment and government expenditure on the economic growth of districts/cities in the province of West Java. Data obtained indirectly obtained by researchers through other parties. Data in the form of annual investment and government spending, as well as Gross Regional Domestic Product (GRDP), were collected from 2015 to 2020 and covered 12 districts/cities in West Java. The data analysis method used in this study is multiple linear regression using SPSS software. The results show that there is a positive and significant effect of investment on economic growth, there is a negative and significant effect of government spending on economic growth, there is a simultaneous effect of investment and government spending on economic growth.






Keywords: Investments, Government Expenditure, Economic Growth, West Java

LEMBAR PENGESAHAN

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta



Prof. Dr. Ari Saptono, S.E., M.Pd.
NIP. 197207152001121001

No.	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	<u>Prof. Dr. Ari Saptono, S.E., M.Pd.</u> NIP. 197207152001121001 (Ketua Penguji)		5 - 9 - 2022
2	<u>Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, S.E., M.SE.</u> NIP. 196208091990032001 (Penguji 1)		01 - 9 - 2022
3	<u>Dicky Irianto, S.E. M.SE.</u> NIP. 197106122001121001 (Penguji 2)		28 - 08 - 2022
4	<u>Prof. Dr. Rd Tuty Sariwulan, M.Si.</u> NIP. 19507221986032001 (Pembimbing 1)		30 - 08 - 2022
5	<u>Aditya Pratama, S.Pd., M.Pd.</u> NIP. 198903242019031009 (Pembimbing 2)		30 - 08 - 2022

Nama : Zuffar Ikhsan Pratama
No. Registrasi : 8105162317
Program Studi : Pendidikan Ekonomi
Tanggal Lulus :

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Skripsi ini belum pernah di publikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan di cantumkan daftar Pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakberatan, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta 5 – September – 2022



san Pratama
NIM. 8105162317



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Zuffar Ikhsan Pratama
NIM : 8105162317
Fakultas/Prodi : Ekonomi/Pendidikan Ekonomi
Alamat email : zuffarikhsan@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Investasi dan Pengeluaran Pemerintah Terhadap Pertumbuhan Ekonomi
Kabupaten/Kota di Jawa Barat Tahun 2016 – 2020

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 26 – Agustus – 2022

Penulis

(Zuffar Ikhsan Pratama)

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadirat Allah SWT, karena atas rahmat, kekuatan dan ridho-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan Penelitian ini yang berjudul “Pengaruh Investasi dan Pengeluaran Pemerintah Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Kabupaten/Kota di Jawa Barat Tahun 2016 - 2020”.

Penelitian ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta. Dalam menyelesaikan skripsi ini penulis mendapatkan bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis ingin menyampaikan rasa terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Ibu RD Tuty Sariwulan SE, M.Si, selaku dosen pembimbing I yang telah sangat sabar memberikan saran dan arahan serta motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
2. Bapak Aditya Pratama, S.Pd, M.Pd, selaku dosen pembimbing II yang juga sangat sabar memberikan saran dan arahan serta motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Dr. Ari Saptono, S.E, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
4. Ibu Prof. Dr. Sri Indah Nikensari SE, M.SE, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Ekonomi

5. Teristimewa, Bapak Nur Kholik dan Ibu Evi Artiningrum tercinta yang tak henti - hentinya memberi dukungan moril serta materil kepada penulis tanpa memberi tekanan apapun walaupun penulis terlambat beberapa semester. Terimakasih atas segala pengorbanan, perhatian, cinta, kasih sayang, dan doa yang tulus selama ini.

6. Adik-adikku Prima & Huda terimakasih untuk setiap doa dan dukungan yang diberikan kepada penulis.

7. Rina Anggraeni, partner terbaik, tempat berbagi keluh kesah, suka duka, dan sumber motivasi bagi penulis. Terima kasih untuk segala doa dan dukungannya selama menyusun skripsi ini.

8. Teman - teman seperjuangan dari awal masuk kuliah hingga menyusun skripsi yaitu Harits Rifqi Muhandha, Zakaria, Rizal Fandy dan Gilang Dwi Rahardjo yang senantiasa berbagi ilmu dan selalu saling mendukung satu sama lain agar dapat terselesaikannya skripsi ini.

9. Para sahabat penulis, Topan Mega Ramadhan, Ogi Tahapary, Wildan Saputra, Iqbal Maulana, Dimas Aprilianto, Fakhra Asryandy dan Guntur Priandi yang selalu memberikan motivasi dan senantiasa menemani saat penulis sedang patah semangat dalam proses penyusunan skripsi. Terima kasih atas dukungannya baik moril maupun materil.

10. Teman-teman kelas Pendidikan Ekonomi Koperasi B 2016, terimakasih untuk keceriaan yang telah mewarnai hari-hari penulis selama masa perkuliahan.

11. Semua pihak yang telah membantu Penulis dalam mengerjakan skripsi yang mana tidak dapat disebutkan satu per satu. Semoga Allah SWT membalas kebaikan kalian semua.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna, oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati penulis menerima kritik dan saran yang membangun untuk perbaikan di masa yang akan datang. Akhir kata, semoga skripsi ini bermanfaat bagi pembaca.

Jakarta, Agustus 2022

Zuffar Ikhsan Pratama

